
N I E D E R S C H R I F T 
 

Körperschaft: Große Kreisstadt Freital 
 
Gremium: Finanz- und Verwaltungsausschuss 
 
Sitzung am: 29. Januar 2015 
 
Sitzungsort: Rathaus Potschappel 
 
Sitzungsbeginn: 18:05 Uhr Sitzungsende: 22:10 Uhr 

 
 
Die Sitzung setzte sich aus öffentlichen und nichtöffentlichen Tagesordnungspunkten 
zusammen. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
Vorsitzender:  
 
 
Schriftführer:  
 
 
Urkundspersonen:  
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 
 

Körperschaft: Große Kreisstadt Freital 
 
Gremium: Finanz- und Verwaltungsausschuss 
 
Sitzung am: 29. Januar 2015 

 

Sitzungsteilnehmer Funktion Bemerkungen 

   
Vorsitzender   
Klaus Mättig Oberbürgermeister  
   
Stadträtinnen/Stadträte   
Lothar Brandau  als Gast, bis TOP 10, bis 21.00 

Uhr 
Jutta Ebert Ortsvorsteherin Wurgwitz 
Alexander Frenzel   
Norbert Frost  als Gast, ab TOP 4, bis TOP 12, 

21.00 Uhr 
Peter Heinzmann   
Thomas Käsemodel   
Norbert Mayer Fraktionsvorsitzender AfD 
Chris Meyer Fraktionsvorsitzender Bürger für Freital 
Peter Pfitzenreiter Fraktionsvorsitzender 

CDU 
 

als Gast 

Michael Richter Fraktionsvorsitzender DIE LINKE. 
Katrin Schulze   
Lars Tschirner  als Gast 
Dr. Olaf Wasner   
Klaus Wolframm Fraktionsvorsitzender SPD/Die Grünen 
Ortsvorsteher   
Thomas Käfer  Kleinnaundorf 
Bürgermeister   
Mirko Kretschmer-Schöppan Erster Bürgermeister  
Jörg-Peter Schautz Zweiter Bürgermeister  
Amtsleiter/innen und Mitarbeiter/innen   
Andreas Funk Amtsleiter Finanzverwaltung 
Gerd Glöß Amtsleiter Ordnungsamt 
Sabine Güttel Sachgebietsleiterin Bauleitplanung/ Stadtentwicklung 
Daniel Hartig Betriebsleiter Abwasserbetrieb 
Ilona Helbig Amtsleiterin Amt für Soziales, Schulen und Jugend 
Gabriele Kerger Amtsleiterin Rechnungsprüfungsamt 
Holger Leuschner Amtsleiter Hauptamt  
Gerhard Schiller Amtsleiter Stadtbauamt 
Heike Tiltmann Schriftführerin  
Helmut Weichlein Juristischer Referent  
Geschäftsführer   
Jörg Schneider Technische Werke Freital GmbH 
Abwesenheit:  
Stadträtinnen/Stadträte   
Martin Rülke  entschuldigt, dienstlich 
Heidrun Weigel  unentschuldigt 
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Zuhörer: 6 
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Herr Mättig begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Zur vorliegenden 
Tagesordnung gibt es keine Änderungen. Damit ist sie angenommen. 
 
 

V E R Z E I C H N I S   D E R   T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 
 

Körperschaft: Große Kreisstadt Freital 
 
Gremium: Finanz- und Verwaltungsausschuss 
 
Sitzung am: 29. Januar 2015 

Öffentlicher Teil 

 
  
1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Sitzung sowie der 
 Beschlussfähigkeit 
  
2. Beschluss über Einwendungen gegen die Niederschrift vom 25. November 2014 
  
3. (Vorlagen-Nr.: B 2015/011) 
 Bildflug und digitale Orthofotos Freital - Frühjahr 2015 
  
4. (Vorlagen-Nr.: B 2015/010) 
 Budgetfreigabe Kultur(all)tage und Bergmannstag 2015 
  
5. (Vorlagen-Nr.: I 2015/001) 
 Halbjährliche Information über den Ankauf und Verkauf von Grundstücken durch die 
 Große Kreisstadt Freital (2. Halbjahr 2014) 
  
6. Informationen und Anfragen 
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Tagesordnungspunkt 1 
 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Sitzung sowie der 
Beschlussfähigkeit  

 
Herr Mättig stellt die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung sowie die Beschlussfähigkeit 
fest.  
 
 

Tagesordnungspunkt 2 
 
Beschluss über Einwendungen gegen die Niederschrift vom 25. November 2014  

 
Gegen die genannte Niederschrift gibt es keine Einwendungen. 
 
 

Tagesordnungspunkt 3         B 2015/011 
 
Bildflug und digitale Orthofotos Freital - Frühjahr 2015  

 
Seitens der Stadträte gibt es keinen Diskussionsbedarf.  
 
Somit folgt die Abstimmung des Beschlussvorschlages.  
 
Beschluss-Nr. : 006/2015 
 
Der Finanz- und Verwaltungsausschuss ermächtigt den Oberbürgermeister, die 
Herstellung aktueller Luftbilder einschließlich Überfliegung im März 2015 mit einem 
finanziellen Umfang von 25.900 Euro zu beauftragen. 
 

Abstimmungsergebnis 
Gesetzliche Zahl der Gremiumsmitglieder:  13 
Zahl der anwesenden Gremiumsmitglieder:  11 
Davon stimmberechtigt:  11 
Ja-Stimmen:  11 
Nein-Stimmen:    0 
Stimmenthaltungen:    0 

 
 

Tagesordnungspunkt 4         B 2015/010 
 
Budgetfreigabe Kultur(all)tage und Bergmannstag 2015  

 
Herr Kretschmer-Schöppan bemerkt, dass es im Sozial- und Kulturausschuss (SKA) 
Diskussionen bezüglich der Abrechnung des vergangenen Jahres gab und warum diese 
Zahlen nicht in der Beschlussvorlage ausgeführt sind. Im Jahr 2014 haben die 
Kultur(All)Tage 23.428,18 Euro und der Bergmannstag 8.975,81 Euro gekostet. Wobei bei 
dem Bergmannstag zu beachten ist, dass dieser im Jahr 2014 gemeinsam mit den 
Erlebnistagen der Montanregion stattgefunden hat, so dass die Kosten der Plakatierung und 
Erstellung der Flyer nicht von der Stadt Freital übernommen werden musste, was in diesem 
Jahr der Fall ist. Für die diesjährige Umsetzung sind folgende Kosten eingeplant: Erstellung 
der Flyer 500 Euro, Plakatentwurf 650 Euro, Aufhängen der Plakate 1.500 Euro, GEMA-
Gebühren 1.000 Euro und Bühne 1.000 Euro.  
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Herr Frost kommt.  
 
Herr Pfitzenreiter bedankt sich bei Herrn Kretschmer-Schöppan für die Ausführungen.  
 
Weiterer Diskussionsbedarf besteht nicht. Es folgt die Abstimmung des 
Beschlussvorschlages.  
 
Beschluss-Nr.:  007/2015 
 
Der Finanz- und Verwaltungsausschuss ermächtigt die Verwaltung, bereits vor 
Vollzugsreife der Haushaltssatzung für das Jahr 2015 mit der Vorbereitung und 
Durchführung der Veranstaltungen „Bergmannstag“ sowie „Kultur(All)Tage“ im Jahr 
2015 in Verbindung stehende Verträge bzw. Zahlungsverpflichtungen bis zu einem 
Gesamtbetrag i. H. v. 36.000 EUR abzuschließen. 
 

Abstimmungsergebnis 
Gesetzliche Zahl der Gremiumsmitglieder:  13 
Zahl der anwesenden Gremiumsmitglieder:  11 
Davon stimmberechtigt:  11 
Ja-Stimmen:  10 
Nein-Stimmen:    0 
Stimmenthaltungen:    1 

 
 

Tagesordnungspunkt 5         I 2015/001 
 
Halbjährliche Information über den Ankauf und Verkauf von Grundstücken durch die 
Große Kreisstadt Freital (2. Halbjahr 2014)  

 
Herr Funk geht kurz auf die Anlage der Vorlage ein.  
 
Herr Käsemodel bittet, dass in Zukunft, wenn vorhanden, in der Anlage der dazugehörige 
Beschluss mit aufgeführt (z. B. bei lfd. Nr. 15/2014) wird. 
 
Die Verwaltung nimmt den Hinweis auf.  
 
Weiterer Diskussionsbedarf besteht nicht.  
 
 

Tagesordnungspunkt 6 
 
Informationen und Anfragen  

 
Herr Hartig informiert, dass am 26. Januar 2015 der Abwasserbetrieb die Genehmigung des 
Wirtschaftsplans für das Wirtschaftsjahr 2015 erhalten hat, so dass der Wirtschaftsplan jetzt 
vollzugsreif ist. Er fügt hinzu, dass es bei der Genehmigung keine Beanstandungen gab.  
 
Herr Brandau erinnert, dass er am 13. Januar 2015 eine Anfrage an Herrn Mättig geschickt 
hat, nach welchen Kriterien zum Neujahrsempfang eingeladen wird. Diesbezüglich liegt ihm 
bis dato noch keine Antwort vor. 2014 waren die Unternehmer des Technologie- und 
Gründerzentrums eingeladen, aber dieses Jahr nicht.  
 
Herr Mättig führt aus, dass jedes Jahr aus den verschiedensten Sparten wie Vereinen, 
Unternehmen, Sportler, Krankenhaus, Polizei, Feuerwehr usw. Vertreter eingeladen werden. 
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Die Unternehmen des Technologie- und Gründerzentrums wurden im letzten Jahr 
eingeladen, weil der Neujahrsempfang vor Ort stattgefunden hat. Weiterhin informiert er zum 
Ablauf der Einwohnerversammlung zum Thema Asyl am 3. Februar 2015 im Kulturhaus. Er 
führt aus, dass auf dieser Versammlung hauptsächlich die Fragen der Bürger beantworten 
werden sollen. Ihre Teilnahme haben der Landrat Herr Geißler, Frau Körner, die Polizei und 
Frau Dr. Schickert zugesichert.  
 
Herr Dr. Wasner erwartet unter anderem von dieser Veranstaltung, dass in Freital ein 
Netzwerk aufgebaut wird, damit diejenigen, die helfen wollen, wissen an wem sie sich 
wenden bzw. welchem dem Netzwerk sie sich anschließen können. Weiterhin schlägt er vor, 
dass auch Kirchen sowie die Sportvereine der Stadt Freital angesprochen werden.  
 
Herr Mättig erwidert, dass Kirchen, Vereine sowie die Verantwortlichen der Netzwerke zur 
Einwohnerversammlung eingeladen sind. Weiterhin gibt es bereits einen Migrationsbeirat, so 
dass aufgepasst werden muss, dass es nicht zu viele Beiräte oder Arbeitsgruppen zu dem 
Thema gibt, die dann aneinander vorbei arbeiten.  
 
Herr Kretschmer-Schöppan fügt hinzu, dass es in Freital den Beirat Asyl gibt, wofür sich viele 
Interessenten gemeldet haben, die mittlerweile erfasst wurden und ein Informationsschreiben 
erhalten haben. Diese werden demnächst eine Einladung zur ersten Sitzung des Beirates 
bekommen, wo alle weiteren Details besprochen werden. Um Doppelstrukturen zu 
vermeiden, wird vorgeschlagen, diese Thematik bei Freital.Net/z anzusiedeln. Weiterhin wird 
es demnächst Gespräche mit dem Netzwerk Migration geben.  
 
Weitere Informationen und Anfragen gibt es nicht.  
 

Herr Mättig beendet den öffentlichen Teil und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 
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